

**Periodo Anual de Sesiones 2022-2023**

**COMISIÓN DE CONSTITUCIÓN Y REGLAMENTO  
ACTA DE LA DÉCIMOTERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA  
(Sesión Virtual)**

**Viernes 23 de diciembre de 2022**

**Presidida por el congresista Hernando Guerra-García Campos**

A las 9 horas y 15 minutos, se inició la sesión de la Comisión de Constitución y Reglamento de manera virtual a través de la plataforma Microsoft Teams, contando con la presencia de los señores congresistas Guerra-García Campos (Presidente), Camones Soriano (Vicepresidenta), Cavero Alva (Secretario), Aguinaga Recuenco, Alegría García, Aragón Carreño, Cerrón Rojas, Elías Ávalos, Flores Ramírez, Jerí Oré, Juárez Gallegos, López Ureña, Luque Ibarra, Moyano Delgado, Muñante Barrios, Pablo Medina, Paredes Gonzales, Quito Sarmiento, Salhuana Cavides, Soto Palacios, Tacuri Valdivia y Tudela Gutiérrez, (miembros titulares), y los congresistas Morante Figari y Quispe Mamani (miembros accesorios).

Se encontraban con licencia los señores congresistas Echaíz De Núñez Ízaga y Echeverría Rodríguez.

Verificado que se contaba con el quorum reglamentario —que, para la presente sesión, era de 13 congresistas, el señor Presidente, inició la sesión solicitando que, con el fin de llevar un orden en la sesión, se sirvan solicitar la palabra a través del chat y mantener sus micrófonos apagados hasta que la presidencia les otorgue la palabra.

## **I. ORDEN DEL DÍA**

El señor Presidente informó a los señores congresistas, respecto de los temas que serán prioridad para la Comisión en el marco de la reforma política necesaria para enfrentar de mejor forma el adelanto de elecciones generales.

Al respecto, invocó a la población a la calma, y a los integrantes de la Comisión a participar en las sesiones en las que se tocarán los temas prioritarios.

Seguidamente, dejó en el uso de la palabra al señor congresista Roberto Chiabra León, autor del Proyecto de Ley 3249/2022-CR, que propone modificar los artículos 34-A, 39-A, 92, 95, 118 y 163 de la Constitución Política, a fin de fortalecer la estabilidad democrática de la Nación, quien procedió a sustentar su iniciativa legislativa.

Culminada la sustentación, hicieron uso de la palabra los congresistas Cavero Alva, Muñante Barrios, Tudela Gutiérrez, Cerrón Rojas y Pablo Medina, las cuales fueron objeto de respuesta por parte del señor congresista Chiabra León.

Al término de las participaciones, el señor Presidente otorgó el uso de la palabra al señor congresista Edward Málaga Trillo, autor del Proyecto de Ley 3144/2022-CR, Ley que sincroniza las elecciones

parlamentarias con la segunda vuelta presidencial de tres candidaturas, con el fin de que proceda a sustentar su propuesta legislativa.

Culminada la exposición, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Cavero Alva, Tudela Gutiérrez, Muñante Barrios, López Ureña, Aragón Carreño, Aguinaga Recuenco y Guerra García Campos, luego de lo cual se contó con los comentarios del señor congresista Málaga Trillo.

Terminada las intervenciones, el señor Presidente dio paso a la sustentación del congresista Juan Burgos Oliveros, autor del Proyecto de Ley 2298/2022-CR, que propone modificar el artículo 117 de la Constitución Política, a fin de fortalecer el Régimen Político, quien procedió a desarrollar su exposición.

Culminada la presentación, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Muñante Barrios, Morante Figari, Paredes Piqué, Málaga Trillo y Cerrón Rojas.

Al término de las intervenciones, el señor Presidente agradeció la participación de los señores Congresistas quienes expusieron sus iniciativas legislativas e indicó que los proyectos de ley sustentados continuarían el trámite correspondiente.

Siguiendo con el orden del día, el Presidente procedió a sustentar el predictamen recaído en el Proyecto de Ley 3523/2022-CR que perfecciona el mecanismo de elección del Contralor General de la República.

Terminada la sustentación, hicieron uso de la palabra los señores congresistas Cavero Alva, Tudela Gutiérrez, Muñante Barrios, Camones Soriano (quien se refirió a la desacumulación de un proyecto de ley), Soto Palacios, Morante Figari, Salhuana Cavides, Aragón Carreño y Tacuri Valdivia.

Culminada la participación de los señores congresistas, el Presidente informó que se continuará con el debate del predictamen, en una próxima sesión.

Como último punto en el orden del día, el señor Presidente, procedió con la designación del presidente y congresistas que integrarán la Subcomisión de Control Político de conformidad con lo establecido en la disposición complementaria única de la Resolución Legislativa del Congreso 004-2022-2023-CR, para lo cual dispuso al Secretario Técnico dar lectura a la propuesta de integrantes.

Terminada la lectura, el señor Presidente propuso que la presidencia de la Subcomisión recaiga sobre el señor congresista Aguinaga Recuenco, quién se venía desempeñando como coordinador del Grupo de Trabajo de Control Político de los actos normativos del Poder Ejecutivo a través de los Decretos Legislativos, Decretos de Urgencia y Tratados Internacionales Ejecutivos, que será absorbido por la Subcomisión, asimismo, dispuso que se de lectura a la relación de integrantes propuestos.

Culminada la lectura, el señor Presidente sometió al voto la propuesta para Presidente e integrantes de la Subcomisión de Control Político, la cual fue aprobada por unanimidad, con los votos a favor de los señores congresistas: Guerra García Campos, Camones Soriano, Cavero Alva, Aguinaga Recuenco, Alegría García, Aragón Carreño, Cerrón Rojas, Flores Ramírez, Elías Ávalos, Jerí Oré, Juárez Gallegos, Luque Ibarra, Muñante Barrios, Pablo Medina, Paredes Gonzales, Soto Palacios, Tacuri Valdivia. Tudela Gutiérrez y Morante Figari (en reemplazo de la señora congresista Moyano Delgado).



No existiendo más temas en agenda, el señor Presidente consultó la aprobación del acta con dispensa de su lectura para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión. No habiendo oposición por ninguno de los señores parlamentarios, la dispensa del trámite de sanción del acta se dio por aprobada.

## **V. CIERRE DE LA SESIÓN**

Siendo las 11 horas y 48 minutos, el Presidente de la Comisión de Constitución y Reglamento, levantó la sesión.

**HERNANDO GUERRA-GARCÍA CAMPOS**  
Presidente

**ALEJANDRO CAVERO ALVA**  
Secretario

*Por disposición de la Presidencia, la transcripción de la versión magnetofónica que elabora el Área de Transcripciones del Congreso de la República es parte integrante de la presente Acta.*